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２９

日早晨
，

两名女自杀式袭击者分别在
俄罗斯首都莫斯科地铁一号线的卢比扬卡和
文化公园地铁站引爆身上的炸弹

。

由于时值
上班高峰期

，

爆炸造成至少
４１

人死亡
，

６０

多
人受伤

。

目前
，

俄政府已将爆炸案定性为恐
怖袭击

。

分析人士指出
，

这起血淋淋的恐怖袭击
再次向俄政府和民众敲响安全警钟

：

反恐努
力不容懈怠

，

安全力量必须加强
。

恐怖分子意欲何为
莫斯科市内地面行人稀少

，

地铁是市民
出行的主要交通工具

。

莫斯科地铁车站总数
达到

１８０

个
，

日运送乘客约
８００

万人次
，

有时
达到近

９００

万人次
。

而每天上午
７

点半至
９

点半是地铁出行的早高峰
。

俄紧急情况部新闻局局长安德里阿诺娃
说

，

两起爆炸袭击接连发生在早晨
８

时左右
，

是造成伤亡人数众多的主要原因之一
。

俄联邦委员会主席米罗诺夫在谈到恐怖
分子的意图时说

，

恐怖分子是想利用爆炸袭
击来恐吓社会

。

之所以在早高峰期间在地铁
里制造爆炸案

，

目的是想扩大恐怖袭击的影
响

。

恐怖分子难以根除
俄联邦安全局局长博尔特尼科夫说

，

警
方在事发现场找到两名女性自杀式袭击者的
残肢

。

分析显示
，

这两人与北高加索地区有
关

。

俄国家杜马安全委员会负责人瓦西里耶
夫也证实

，

两起爆炸无疑是北高加索恐怖分
子对俄执法部门最近在该地区采取的一系列
反恐行动的报复

。

近一段时期
，

俄当局加大了对车臣
、

印古
什

、

达吉斯坦三个共和国非法武装的打击力
度

，

采取了一系列大规模反恐特别行动
，

先后

打死布里亚兹基
、

阿斯捷米罗夫
、

艾哈迈多夫
等武装分子头目

。

据估计
，

在北高加索目前
仍残留着

５００

多名非法武装分子
。

俄一些分析人士认为
，

腐败和贫穷是恐
怖问题难以根除的重要原因

。

一方面
，

一些
官员将反恐资金中饱私囊

，

希望恐怖活动存
在下去

，

以持续获得中央政府对本地区的反
恐拨款

；

另一方面
，

北高加索地区失业严重
，

一些失业青年在重金的诱惑下加入恐怖分子
队伍

。

恐怖组织还利用宗教信仰进行诱骗
，

培养自杀式袭击者
。

今年年初
，

俄总统梅德韦杰夫宣布成立
第八个联邦区

———

北高加索联邦区
，

并任命
赫罗波宁为总统驻该联邦区全权代表兼俄政
府副总理

。

其目的在于
，

振兴北高加索地区
经济

，

并完成反恐任务
。

分析人士说
，

尽管中
央政府非常重视北高加索地区

，

但那里多年
积累的问题并非一朝一日就能解决

，

俄罗斯

的反恐任务相当严峻
。

安全维护亟待提升
有报道说

，

俄警方曾预先得到车臣恐怖分
子要进行爆炸袭击的情报

，

并在一些地铁站加
强了警力

，

但终因重视程度不够
，

未能阻止惨
剧的发生

。

地铁爆炸案发生后
，

分析人士纷纷
对警方提出批评

，

指责他们麻痹大意
，

放松管
理

，

要求对有关人员的渎职行为进行调查
。

俄警察在许多老百姓心目中形象不佳
。

俄列瓦达分析中心最近对全国进行的调查结
果显示

，

８１％

的受访者认为
，

警察无法无天的
问题非常严重

。

在回答是否信任警察的问题
时

，

６７％

的人表示不信任
。

今年
２

月
，

梅德韦
杰夫宣布解除

１７

名内务部将军的职务
。

这被
媒体称为俄现代史上第一次最大的警察干部
调整

。

此外
，

印古什共和国内务部长半年来曾
两次换人

。

此外
，

地铁安检措施缺失或不到位也是
酿成惨剧的原因

。

记者在莫斯科乘坐地铁时
看到

，

带着大包小包的乘客不用通过安检设
备就可直接进站

。

但俄警察在回答这个问题
时说

，

有安检设施
，

但没有设在明处
，

不需要
每个人都过安检设备

，

只有发现乘客携带可
疑包裹时

，

才会要求其接受检查
。

（

据新华社莫斯科
３

月
２９

日电
）

莫斯科地铁爆炸案
：

血的警示
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新华社华盛顿
３

月
２９

日电美国常务
副国务卿斯坦伯格

２９

日在华盛顿外国记者
中心举行媒体吹风会

。

斯坦伯格介绍了奥巴马政府的对华政
策

，

重申美方寻求与中国发展积极和务实合
作的关系

，

扩大共同利益
，

坦诚处理分歧
。

斯
坦伯格说

，

奥巴马政府就职以来
，

两国元首通
过会晤

、

通电话等方式保持了密切沟通
，

奥巴
马总统去年秋天对中国进行访问

，

美中双方
建立了战略与经济对话机制

，

美中关系实现
了良好开局

，

这是极其具有建设性的
。

斯坦伯格说
，

美国坚持一个中国政策
，

与
台湾方面仅保持非官方性质的关系

。

这是自
尼克松

、

卡特和里根总统以来美国民主
、

共和

两党历届政府奉行的长期
、

坚定的政策
，

其核
心是一个中国政策

，

这一政策没有变化
。

美方
不支持

“

台湾独立
”，

反对单方面改变现状
，

欢
迎两岸关系不断改善和发展

，

希望两岸通过
对话和平解决问题

。

美方重申承认西藏是中
国一部分

，

不支持
“

西藏独立
”，

支持中国中央
政府同达赖喇嘛的代表继续进行接谈

。

关于经贸问题
，

斯坦伯格表示
，

世界各国
应共同努力

，

避免采取对各方都不利的
“

零
和

”

做法
，

以确保全球经济可持续增长
。

美方
期待在北京举行第二轮美中战略与经济对
话

。

斯坦伯格还谈及美中在安全和地区热点
问题上的合作

。

美国常务副国务卿斯坦伯格
重申一个中国政策

泰国总理阿披实与
“

红衫军
”

代表
２９

日
举行的第二轮谈判仍然未能就解散国会下议
院的时间问题达成协议

。

谈判解决当前泰国
政治危机的大门关死了吗

？

谈判中
，

阿披实拒绝了
“

红衫军
”

方面提
出的

１５

天内解散国会下议院的要求
，“

红衫
军

”

也不接受阿披实提出的
９

个月内解散国
会下议院的提议

，

双方也没有约定第三轮谈
判的时间

，

谈判似乎陷入了死胡同
。

阿披实说
，

政府还有许多工作要做
，

如制
定

２０１１

财政年度预算
、

修改有争议的宪法和
实现和谐政治气氛等

，

建议给予政府
９

个月
时间

，

在今年年底解散国会下议院
。

但是
，“

红
衫军

”

代表仍坚持要求在
１５

天内解散国会下
议院

。

本月
１４

日
，“

红衫军
”

在曼谷举行阿披实
上台一年多来最大规模的反政府集会

，

并发
出

“

最后通牒
”，

要求政府在
２４

小时内解散国
会下议院

，

阿披实
１５

日对此明确予以拒绝
。

可以看到
，

经过两轮谈判
，

双方的分歧已不再
是解散与不解散国会下议院的问题

，

而是解
散的时间表问题

，

这为双方进行第三轮的谈

判留下了余地
。

阿披实
３０

日在离开曼谷前往巴林访问
前说

，

政府方面为和平结束政治冲突敞开谈
判大门

。 “

红衫军
”

领导人乍都蓬则指责政府
在拖延时间

，

但他又说
，

如果政府提出新的解
散国会下议院的时间表

，“

红衫军
”

方面准备
就此进行谈判

。

“

红衫军
”

另一名领导人秦纳瓦
３０

日则
表示

，

９

个月时间太长
，

１５

天又太短
，

泰国学
者们提出的

３

个月解散国会下议院的时间是
合适的

，

这使得政府有足够时间为解散国会
下议院做准备

。

他表示
，

相信第三轮谈判将能
够弥合双方在时间表上的分歧

。

“

红衫军
”

和政府的政治争斗使泰国经济
和社会承受着越来越大的压力

，

通过和谈解
决问题的呼声也越来越高

，

这将迫使双方不
得不再次走向谈判桌

。

但是
，

如果双方坚持各自的立场互不退
让

，

谈判的大门有可能就此关闭
。

果真如此
，

泰国当前的政治危机如何收场
，

人们还很难
看到一个明确的答案

。

（

新华社曼谷
３

月
３０

日电
）

泰国政府与
“

红衫军
”

谈判的大门关死了吗
？

本报讯据美国
《

新闻周刊
》

3

月
29

日
消息

，

美国联邦调查局的一份秘密审讯记录
日前曝光

，

内容显示
，

不久前逮捕的一名巴基
斯坦裔美国籍恐怖嫌犯提供了

“

基地
”

组织恐
怖大亨本

·

拉登的最新线索
。

他交代说
，

拉登
现在还活着

，

而且身体很健康
，

仍然亲自下令
指挥行动

。

这名恐怖嫌犯名叫拉贾
-

哈尔斯布
·

克汗
，

原来是芝加哥一名出租车司机
。

他在与同伙讨

论
2010

年夏季用遥控炸弹袭击美国广场时
，

被联邦调查局秘密窃听到
。

克汗于
3

月
26

日
被捕

，

目前受到恐怖罪名的指控
。

令情报机构
意外的是

，

克汗竟然知道拉登的最新情况
。

克汗宣称
，

在加入美国籍后
，

他经常来往
于巴基斯坦和美国之间

，

并在阿富汗边境与
逊尼派极端组织领导人伊利亚斯

·

卡什米里
频繁会面

。

这个组织与
“

基地
”

组织关系密切
。

克汗交代了与卡什米里会面的情景
，

并提及
了拉登的情况

。

根据克汗的讲述
，

与近年来情报部门获
得的情报相反

，

拉登不仅没有生病
、

没有与追
随者分开

，

相反
，

这位恐怖大亨依然直接负责
组织的运转情况

，

并且亲自指挥行动
。

克汗
说

：“

他
(

拉登
)

现在很好
，

身体健康
，

依然领导
我们

，

并给我们下令
，

目前很安全
。”

但是克汗
承认

，

他没有与拉登本人见过面
。

2009

年美国绝密报告显示
，

卡什米里被
美国导弹炸死

。

但不久后他重新现身
，

并在孟
买恐怖袭击发生后扬言称孟买袭击根本无法
与他们正在策划的行动相提并论

。

他宣称自
己已经加入

“

基地
”

组织
。

(

李金良
)

落网恐怖嫌犯交代
：

拉登身体健康仍直接指挥行动

本报讯据
《

印度时报
》

30

日报道
，

有
8

艘印度商船和
120

名船员在索马里附近海域
遭遇海盗劫持

，

而这也是索马里海盗所犯下
的最大规模的劫持事件

。

报道称
，

这
8

艘货船原本要从索马里
前往迪拜

。

事件发生前
，

船员们在位于索马
里反政府武装控制的基斯马尤地区向停泊
在港口内的船只装载货物

。

货船在满载货

物驶离港口没多久
，

就遭到了海盗的劫持
。

截至目前
，

海盗方面还没有提出任何赎金
的要求

。

而据消息人士透露
，

这
8

艘被劫船只已
经被海盗驱赶至塞舌尔附近海域

。

来自印度
海军的消息也证实了此次劫持事件

，

并称印
度军方正设法与海盗取得联系

，

以确保这些
被劫人质可以安全获释

。 （

郭吉
）

索马里海盗劫持
8

艘货船
船上载有

120

名印度籍船员 莫斯科哀悼日悼念
地铁爆炸遇难者

3

月
30

日
，

在俄罗斯首都莫斯科曾
发生爆炸的卢比扬卡地铁站内

，

一些市
民为地铁爆炸案的遇难者默哀

。

当日为莫斯科哀悼日
，

许多莫斯科市
民前往事发地铁站献花

、

默哀
，

悼念死难
者

。

新华社记者 鲁金博摄

本报讯韩国军方
30

日表示
，

对
“

天安
”

号警戒舰失踪人员的搜救工作仍在进行之中
，

目前救援人员正在尽全力在沉入海底的
“

天
安

”

号舰尾残骸上打洞
，

试图能打通舰体与外
界的联系

。

该官员透露
，

营救被困于舰内的失
踪者的

69

小时黄金救援时间在
29

日晚上已
经过去

，

救援人员虽然通过软管往舰体内输送
氧气

，

并用锤子敲击舰体外部
，

但都未获回应
，

目前尚没有侦测到有幸存人员的迹象
。

关于此次
“

天安
”

号沉船事故的原因
，

韩
国政府和军方至今尚未得出最终结论

。

韩国
国防部长官金泰荣

29

日在出席国会相关听
证时表示

，

不排除包括朝鲜布设的水雷爆炸
在内的所有可能性

，

军方正在对沉船原因进
行全方位的调查

。

金泰荣还说
，

朝鲜在朝鲜战
争时期从前苏联进口了

4000

多枚水雷
，

并将
其中的

3000

多枚布设在朝鲜半岛东部和西
部海域

。 （

张玲
）

韩军舰沉没原因尚无结论

本报讯
（

记者李元浩
）

北京时间
3

月
30

日
，

2010

赛季亚洲足球冠军联赛小组赛
第四轮全面开战

。

经历了上轮比赛面对韩
国球队的全面失利

，

中超四队在本轮比赛

中再度出击
，

与四支
K

联赛劲旅捉对厮
杀

。

但率先进行的两场比赛中
，

输球的两支
球队还是来自中超

：

客场作战的长春亚泰
0

比
1

不敌全北现代
，

提前两轮便退出了

小组出线权的争夺
；

主场作战的山东鲁能
则以

1

比
2

输给了浦项制铁
，

小组出线仅
存理论希望

。

为了打好亚冠
，

长春亚泰和山东鲁能在

上周末的首轮中超联赛中均是有所保留
，

长
春亚泰甚至选择性

“

放弃
”，

雪藏了大部分主
力

。

然而
，

意欲在本轮比赛中挽回颓势的两
队

，

最终却未能实现创造奇迹
，

再次双双吞

下失利苦果
。

在拼劲十足的韩国球队面前
，

命悬一线的中超球队依然缺少破釜沉舟的
勇气

！

再次失利
，

使得中超球队本赛季亚冠
的出线前景阴霾密布

。

在上赛季的亚冠联
赛中

，

中超四队在小组赛阶段便全部打道
回府

，

创下中超球队征战亚冠的成绩新
低

。

北京时间
31

日
，

另两支中超球队北京国
安和河南建业登场亮相

，

分别对阵韩国的城
南一和与水原三星

。

亚冠联赛
：

中超球队又输两场
整合

北京举行优秀教练
事迹报告会

本报讯
“

奥运冠军的铺路石
”

东城
区优秀教练员事迹报告会

3

月
30

日在
北京地坛体育馆举行

。

赵建国
、

潘杰
、

尚
春燕三位奥运冠军的启蒙教练为东城区
体育局的

200

余名工作人员作了精彩而
生动的事迹报告

。

赵建国是四枚奥运金牌得主张怡宁
的启蒙教练

，

尚春燕是体操奥运冠军何
可欣的启蒙教练

，

潘杰曾先后在什刹海
体校

、

东城体校为北京培养
、

输送了体操
世界冠军张津京和奥运冠军滕海滨

。

三
位教练用朴实的语言

、

生动的事例讲述
了他们从选材

、

基础训练到带队拼搏的
日日夜夜

，

得到了听众的共鸣
。

会后
，

还举行了北京市第十三届运动
会东城区体育代表团誓师大会

。

本届北京
市运动会将于今年

8

月举行
。 （

刘 君
）

本报讯对于网队来说
，

能够在赛
季末段战胜马刺队

，

可谓价值千金
，

不仅
让球队重拾信心

，

还让他们逃过了
“

NBA

历史最差战绩
”

的尴尬
。

在经历了
一个赛季的低迷后

，

网队好歹护住了最
后一块遮羞布

。

北京时间
3

月
30

日
，

网队在主场迎
战老牌劲旅马刺队

。

此前网队以
9

胜
64

负列联盟倒数第一
，

有突破
NBA

历史
上胜场最少纪录的趋势

，

76

人队曾经在
1972

—

1973

赛季获得了
9

胜
73

负的战
绩

，

这是
NBA

历史上最差的成绩
。

面对
马刺队

，

没有人相信网队会获胜
，

毕竟马
刺目前位列西部第七

。

但是
，

网队在全队
的共同努力下还是以

90

比
84

击败了对
手

，

这是球队自
2002

年
11

月以来首次
战胜马刺队

，

其间
，

网队已经
14

次负于
马刺

。

赛后
，

得到
8

分
7

个篮板的中国球
员易建联表示

，

成功防住对方核心邓肯
是球队获胜的关键

。 （

喜子
）

胜马刺
网队逃过

“

史上最差
”

本报北京
3

月
30

日电
（

记者李元浩
）

今天
，

2010

斯诺克中国公开赛展开了正赛
首轮争夺

。

在今晚进行的一场比赛中
，

引人
注目的中国选手丁俊晖以

5

比
3

击败北爱
尔兰选手格林

，

顺利晋级次轮
。

在
2005

年的首届斯诺克中国公开赛
一举夺冠后

，

丁俊晖在随后几年的比赛
中表现起伏不定

，

最好成绩仅是
2006

年
的四强

。

本赛季
，

丁俊晖的状态有所恢复
，

连
续夺得斯诺克大奖赛亚军和英锦赛冠
军

。

本场面对格林
，

丁俊晖在赛前显得信
心十足

。

不过
，

目前世界排名
35

位的格林在比
赛中还是给丁俊晖制造了不少麻烦

。

首局比赛中
，

格林利用丁俊晖的失
误

，

以一个漂亮的单杆
73

分逆转取胜
。

随
后的比赛中

，

丁俊晖及时调整了状态
，

连
续打出单杆破百的表现

，

以大比分
4

比
1

拿到了赛点
。

落后局面下的格林没有放
弃

，

又顽强地扳回了两局
，

将大比分改写
为

3

比
4

。

关键的第
8

局比赛
，

丁俊晖再
也没有给对手机会

，

单杆拿下
107

分后
，

以总比分
5

比
3

击败格林
，

成功晋级第二
轮

。

按照赛程
，

丁俊晖将在
4

月
1

日的第
二轮比赛中迎战塞尔比和罗德罗拉的胜
者

。

本轮其余比赛中
，

中国香港名将傅家俊
以

5

比
2

战胜比利时的汉尼维尔
，

晋级第
二轮

。

斯诺克中国公开赛

丁俊晖过首关

本报北京
3

月
30

日电
（

记者孙喜保
）

中国
女排在福建漳州已经投入集训之时

，

中国男排
也在北京重新集结

，

以备战今年的男排联赛和
亚运会

。

今天中国男排在国家体育总局训练局
进行了首次训练课

，

主教练周建安表示
，

夺回
亚运会冠军是队伍今年的主要任务

。

中国男排自
1974

年首次参加亚运会以
来

，

共夺得过三次冠军
，

最近的一次是
1998

年
。

在周建安成为主教练的五年时间里
，

中国
男排三次在亚洲重要比赛中全部失利

，

除了

丢掉了
2006

年多哈亚运会冠军
，

还连续在
2007

和
2009

两届亚锦赛中名列第四
。

这支被前国家体育总局局长袁伟民称为
中国男排历史上条件最好的队伍

，

虽然在北
京奥运会上获得了历史最好成绩

，

但在亚洲
一直没能取得突破

，

这让主帅周建安压力很
大

。

此次集训
，

周建安再次强调
，

一定要在今
年的广州亚运会上将冠军夺回

。

不过周建安表示
，

除了亚运会
，

队伍在今
年的首个考验是

6

月举行的世界男排联赛
。

中国男排在北京重新集结

周建安
：

夺回亚洲第一是首要任务

本报北京
3

月
30

日电
（

记者李元浩
）

面
对联赛中所出现的裁判错漏判情况

，

中国足
协的回应是

“

防微杜渐
，

严格处理
”，

这是记者
从今天下午中国足协召开的新闻通气会上获
悉的

。

作为新赛季中超联赛的首次新闻通气
会

，

中国足协联赛部和裁委会对首轮中超的
裁判执法情况进行了总结

，

并透露了裁判选
拔和监管改革的最新进展

。

据中国足协裁判委员会主任李东生介
绍

，

首轮中超的
8

场比赛
，

没有出现大的争
议

，

队伍
、

赛区和媒体等各方面总体反映不

错
。

不过
，

李东生也指出首轮中超联赛中出现
了一次重大错判

：“

陕西和大连的比赛进行到
第

82

分钟
，

陕西队球员赵旭日开出右侧角
球

，

桑托斯抢在大连队门将孙寿博之前将球
顶进球门

，

可惜被主裁判罚冲撞门将在先
，

进
球无效

。

经过裁判评议
，

裁委会认为这个进球
应属有效

，

裁判员的判罚存在失误
。 ”

为了进一步加大对裁判员的选拔和监管
力度

，

中国足协在近期已经进行了一系列改
革

，

目前还在进一步细化中
。

对此
，

李东生表
示

，

从今年开始
，

中国足协会在每轮联赛结束

后的周二上午召开裁判工作评议会
，

对上一
轮的裁判整体执法工作进行总结评议

。 “

目
前

，

足协裁委会已经完成了对裁判评议组的
改组

。

刘铁军
、

孙葆洁等
5

名裁判员组成了新
的评议组

。

本赛季
，

他们将负责对裁判员的监
督

、

判定以及纪律处罚
。 ”

此外
，

对外界关于中国裁判穆宇欣因为
中国足坛的反赌扫黑而很可能无缘南非世界
杯执法工作的传言

，

中国足协表示了否定
。

“

他目前仍在选拔之中
，

将于
5

月初参加世界
杯裁判候选的相关培训

。 ”

李东生表示
。

首轮中超联赛出现重大错判

中国足协重组裁判评议组

本报北京
3

月
30

日电
（

记者李元浩
）

今
天上午

，

第
23

届
“

永城杯
”

中国围棋名人战本
选赛第一轮在中国棋院落子

。

经过一番争夺
，

32

名棋手晋级本选赛第二轮
，

名将聂卫平
、

俞斌等人则遭到淘汰
。

中国围棋名人战是我国规模最大
、

持续
时间最长

、

影响最广的一项传统棋战
，

由人民
日报和中国围棋协会主办

，

河南永城承办
。

在
前

22

届比赛中
，

刘小光夺得首届名人
，

随后

马晓春连续获得
13

次名人头衔
，

创造了围棋
史上的一段佳话

。

近几届比赛中
，

古力表现出
色

，

已经取得
“

六连冠
”。

本届名人战将分为本选赛
、

本赛
、

争夺挑
战权赛和总决赛四个阶段

。

本选赛由
64

名棋
手参加

，

进行两轮淘汰赛
，

优胜的
16

名棋手

进入本赛
。

他们将和直接进入本赛的
16

名种
子棋手捉对厮杀

，

决出挑战者
。

挑战者将与在
位名人古力在永城进行五番棋总决赛

。

据悉
，

为了进一步扩大名人战的影响力
，

赛事主办方将在今年筹办中日韩三国名人超
级对抗赛

，

将该项赛事推向国际化
。

聂卫平俞斌无缘名人战正赛

3

月
30

日
，

在
2010

年斯诺克中国公开赛首轮比赛中
，

中国选手丁俊晖以
5

比
3

战胜
北爱尔兰选手杰拉德

·

格林
，

晋级下一轮
。

新华社记者李文摄

刘诗雯获乒乓球精英赛冠军
3

月
30

日
，

中国选手刘诗雯在颁奖仪式
上

。

当日
，

在广州举行的
2010

国际乒乓球精
英赛女子单打决赛中

，

中国选手刘诗雯
4

比
1

战胜新加坡选手冯天薇
，

获得冠军
。

男单冠
军被马龙夺得

。

新华社记者卢汉欣摄

8
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